

Horgen, 21. April 1997

KR-Nr. 145/1997

**ANFRAGE** von Stephan Schwitter (CVP, Horgen)

betreffend Ausmass der staatlichen Zinsbelastung gemessen am Steuereinkommen

---

Ich bitte den Regierungsrat um die Beantwortung der folgenden Frage:

Wieviele Rappen pro eingenommenen Steuerfranken wendete der Kanton Zürich je in den vergangenen zehn Jahren für die Verzinsung seiner Schuldenlast auf?

Stephan Schwitter

Begründung:

Die kürzlich präsentierte Staatsrechnung für das Jahr 1996 führt der steuerpflichtigen Bürgerschaft einmal mehr die drastische Verschuldung des Kantons Zürich vor Augen. Der Staat entrichtete im vergangenen Jahr täglich mehr als eine Million Franken Schuldzinsen. Umgekehrt tritt das Verschuldungsproblem bei der Diskussion von kantonalen Sparvorlagen gegenüber Gegenargumenten von Interessengruppen stets in den Hintergrund. Die verlangte Zahlenreihe illustriert auf einfache Weise, wie unsinnig es ist, Steuergelder für Schuldendienst ausgeben zu müssen.